

*Perece el justo, y no hay quien piense en ello; y los piadosos mueren, y no hay quien entienda que de delante de la aflicción es quitado el justo (Isaías 57:1).*

Hay muchos que ven este versículo como una descripción de lo que acontece en el rapto de la iglesia cuando los piadosos sean quitados y ningún hombre considerando el hecho de que han sido quitados del mal que habrá de venir, del período de la gran tribulación que esta viniendo.

*Entrará en la paz; descansarán en sus lechos todos los que andan delante de Dios. Mas vosotros llegaos acá, hijos de la hechicera, (Isaías 57:2-3),*

Y así que Dios habla acerca de los seres piadosos como quitados, pero ahora El trata con quienes estuvieron adorando dioses falsos, ídolos falsos. “Acercaos” El habrá de colocar sobre ellos el mote “hijos de la hechicera”

*generación del adúltero y de la fornicaria (Isaías 57:3).*

Ahora bien, esto es, por supuesto, hablando en términos espirituales – los adúlteros, las fornicarias – esto serían los sistemas religiosos paganos, la adoración de Baal, Moloc. Usted verá, estas personas debían casarse con Dios. Eran mirados como la esposa de Dios. El dijo “Yo me he unido a vosotros” Y El usa la figura de un esposo y esposa. Y su amor debía de ser a Dios exclusivamente; su devoción hacia Dios exclusivamente. Pero estuvieron adorando otros dioses. Estuvieron adorando los dioses de los paganos, los dioses de Baal, Moloc, Astarté y demás. Y estuvieron adorando todos estos otros dioses. Y así que Dios dijo “Miren, se supone que ustedes se casen conmigo. Si andan por ahí afuera corcoveando y adorando estos otros dioses, eso es adulterio” Y así que Dios habló en un sentido espiritual. La adoración de

los ídolos, la adoración de otros dioses era mirada por Dios al estar ellos siguiendo el adulterio o la prostitución.

*¿De quién os habéis burlado? (Isaías 57:4)*

Y esto es, nuevamente un término que es usado para la relación íntima. Y por lo tanto estaban teniendo, en una palabra, relaciones íntimas con estos otros dioses.

*¿Contra quién ensanchasteis la boca, y alargasteis la lengua? ¿No sois vosotros hijos rebeldes, generación mentirosa, que os enfervorizáis con los ídolos debajo de todo árbol frondoso, que sacrificáis los hijos en los valles, debajo de los peñascos? (Isaías 57:4-5)*

Nos parece impensable a nosotros en esta época en la cual vivimos (pienso yo) que los padres tomasen a sus pequeños bebés y los arrojasen al fuego, lo cual era una parte de la adoración de Baal y Moloc. Si usted va a Jerusalén al museo de Historia Nacional, en un área ellos tienen una caja llena de pequeños ídolos que han sido desenterrados en la tierra. Vi uno de estos ídolos de Baal, una pequeño figura de hierro con brazos, con las palmas hacia arriba. Y en su adoración de éste ídolo, ellos calentarían esto hasta quedar al rojo vivo, y luego colocarían a los bebés en los brazos extendidos. Y serían consumidos en el fuego al adorar a dios. Estas son las cosas que Dios está hablando en contra; prácticas que Su pueblo siguió al pensar poco en la vida, tanto que ellos estaban dispuestos a sacrificar a sus propios bebés a sus dioses.

En las excavaciones arqueológicas han encontrado las jarras que fueron construidas en los muros de las casas, esqueletos de bebés que fueron enterrados vivos al construir una casa para el dios. Estas prácticas que Dios dijo le eran abominación. Las cosas que Dios estaba prohibiendo, estas eran

prácticas comunes de los pueblos alrededor. Usted dice, “Bueno, Chuck, estoy horrorizado por ese pensamiento, un sacrificio de un bebé. ¿Quién puede pensar en matar un bebé?” Bueno, me temo eso, desafortunadamente, aquí en los Estados Unidos un millón de ellos están siendo sacrificados cada año. ¿Cuándo comienza la vida?

Así que Dios está hablando en contra de ellos. ¿Cómo se han enfervorizado con sus ídolos debajo de los árboles frondosos, sacrificando los hijos en los valles, debajo de los peñascos?

*En las piedras lisas del valle está tu parte; ellas, ellas son tu suerte; y a ellas derramaste libación, y ofreciste presente. ¿No habré de castigar estas cosas? Sobre el monte alto y empinado pusiste tu cama;. (Isaías 57:6-7):*

Esto es, una cama para un adulterio, porque ellos harían los lugares de adoración en las cumbres de las montañas como los paganos.

*allí también subiste a hacer sacrificio. Y tras la puerta y el umbral pusiste tu recuerdo; porque a otro, y no a mí, te descubriste, (Isaías 57:7-8)*

Quiere decir que se desnudó, en un sentido, delante de otros dioses.

*y subiste, y ensanchaste tu cama, e hiciste con ellos pacto; amaste su cama dondequiera que la veías. Y fuiste al rey con ungüento, y multiplicaste tus perfumes, y enviaste tus embajadores lejos, y te abatiste hasta la profundidad del Seol. (Isaías 57:8-9).*

Y así que Dios está hablando en contra del hecho de que estas personas se hayan vuelto de El y hayan vuelto a las prácticas de los paganos alrededor de ellos, en la adoración, en el desarrollo de pequeños ídolos y su adoración a ellos.

*En la multitud de tus caminos te cansaste, pero no dijiste: No hay remedio; hallaste nuevo vigor en tu mano, por tanto, no te desalentaste. ¿Y de quién te asustaste y temiste, que has faltado a la fe, y no te has acordado de mí, ni te vino al pensamiento? ¿No he guardado silencio desde tiempos antiguos, y nunca me has temido? Yo publicaré tu justicia y tus obras, que no te aprovecharán. Cuando clames, que te libren tus ídolos; pero a todos ellos llevará el viento, un soplo los arrebatará; (Isaías 57:10-13):*

Y así que Dios habla en contra de la gente. Y cuando ustedes clamen, sus dioses no podrán libertarlos. Ellos serán llevados por el viento. Ellos están vacíos.

Pero ahora en marcado contraste,

*Quando clames, que te libren tus ídolos; pero a todos ellos llevará el viento, un soplo los arrebatará; mas el que en mí confía tendrá la tierra por heredad, y poseerá mi santo monte. Y dirá: Allanao, allanao; barred el camino, quitad los tropiezos del camino de mi pueblo. Porque así dijo el Alto y Sublime, el que habita la eternidad, y cuyo nombre es el Santo: Yo habito en la altura y la santidad, y con el quebrantado y humilde de espíritu, para hacer vivir el espíritu de los humildes, y para vivificar el corazón de los quebrantados. (Isaías 57:13-15).*

Así que Dios declara ahora Su habitación. Esta es alta, Es santa. Los que habiten con El son quienes se humillen y los de contrito corazón.

*Porque no contenderé para siempre, ni para siempre me enojaré; pues decaería ante mí el espíritu, y las almas que yo he creado. Por la iniquidad de su codicia me enojé, y le herí, escondí mi rostro y me indigné; y él siguió rebelde por el camino de su*

*corazón. He visto sus caminos; pero le sanaré, y le pastorearé, y le daré consuelo a él y a sus enlutados; produciré fruto de labios: Paz, paz al que está lejos y al cercano, dijo Jehová; y lo sanaré. (Isaías 57:16-19).*

Así que aunque se han olvidado de Dios e ido en estas abominables prácticas paganas, con todo Dios promete Su restauración.

*Pero los impíos son como el mar en tempestad, que no puede estarse quieto, y sus aguas arrojan cieno y lodo. No hay paz, dijo mi Dios, para los impíos. (Isaías 57:20-21).*

Una persona que vive en maldad, su vida es como un mar tempestuoso. Arrojando basura y mugre. Sin descanso. Una confusión constante. Problemas constantes del hombre que ha puesto su corazón en contra de Dios.

*Clama a voz en cuello, no te detengas; (Isaías 58:1),*

El Señor está encomendando ahora al profeta Isaías.

*alza tu voz como trompeta, y anuncia a mi pueblo su rebelión, y a la casa de Jacob su pecado. Que me buscan cada día, (Isaías 58:1-2),*

Ahora bien, había una inconsistencia real aquí porque, porque la asistencia a la adoración del templo no había disminuido en absoluto. Las personas todavía siguen las formas externas de religión. Había movimientos religiosos populares sobre la superficie, pero el corazón de las personas todavía estaba alienado de Dios. Y había una combinación. Iban al templo y adoraban a Dios. Y con todo seguían adorando sus pequeños ídolos y todavía seguían su propia carne. Y tal era la dicotomía que existía entonces y tal la que existe hoy. Hay personas que reposan en el conocimiento superficial de Dios. Y es una

experiencia superficial, pero esta no ha afectado en los corazones y en sus vidas, su manera de vivir. Y Dios estaba interesado en el corazón.

Ahora usted recuerda cuando Jeremías que profetizó poco después de Isaías, y durante el tiempo de la profecía de Jeremías, y entraremos en eso en un par de semanas, durante el tiempo de la profecía de Jeremías cuando Josías se convirtió en rey. El era aún un buen rey, y había aún un movimiento religioso popular bajo Josías. Usted puede llamarle un avivamiento. Todos iban al templo. Y así que el Señor dijo a Jeremías, este joven hombre, “Ahora descende al templo y clama a las personas que están entrando en él, diciendo ‘No confiéis en vanidades mentirosas diciendo “Templo de Jehová, Templo de Jehová, Templo de Jehová”” En otras palabras, Dios nuevamente está clamando en contra del hecho de que era solamente un movimiento superficial. No había en lo profundo en los corazones de las personas un movimiento hacia El. Así que aquí Dios está diciéndole al profeta, “Clama a voz en cuello, no te detengas; alza tu voz como trompeta, y anuncia a mi pueblo su rebelión, y a la casa de Jacob su pecado, porque Me buscan diariamente”

*y quieren saber mis caminos, como gente que hubiese hecho justicia, y que no hubiese dejado la ley de su Dios; me piden justos juicios, y quieren acercarse a Dios. (Isaías 58:2).*

Tenían una gran forma de religión. Yendo a oír, inquiriendo, “¿Qué es lo que dice Dios?” Y se estaban quejando. Estaban ayunando, pero le estaban diciendo a Dios,

*¿Por qué, dicen, ayunamos, y no hiciste caso; humillamos nuestras almas, y no te diste por entendido? (Isaías 58:3)*

Pero el Señor les respondió.

*He aquí que en el día de vuestro ayuno buscáis vuestro propio gusto, y oprimís a todos vuestros trabajadores. He aquí que para contiendas y debates ayunáis y para herir con el puño inicualemente; no ayunéis como hoy, para que vuestra voz sea oída en lo alto. (Isaías 58:3-4).*

Ustedes no están realmente ayunando para buscar a Dios sino para probar un punto.

*¿Es tal el ayuno que yo escogí, que de día aflija el hombre su alma, que incline su cabeza como junco, y haga cama de cilicio y de ceniza? ¿Llamaréis esto ayuno, y día agradable a Jehová? (Isaías 58:5)*

¿Piensan que quiero algo exterior de parte de ustedes?

Ahora Jesús dijo que cuando ayune, no sea como los hipócritas que aman hacer un gran show de su ayuno. Adquieren un semblante muy apesadumbrado y no se ungen a si mismos. Y lucen muy delgados y tristes. Y usted dice “Oh, ¿Cuál es el problema hermano?” “Oh, estoy ayunando hoy, usted sabe” Y “Oh, ¿no es espiritual?” y el Señor dice, “Oigan no lo hagan así. No es así.... No quiero un ayuno exterior. Si usted está ayunando que sea algo de su corazón buscándome. No sea para probar un punto. Que no sea para tomar ventaja” Cuantas veces las personas tratan de ayunar solo para tomar alguna clase de provecho de parte de Dios. Forzar a Dios a contestar mi oración, porque Estoy ayunando. Si he de afligir mi alma e iré a ayunar, que lo hagamos de motivo puro de simplemente querer a Dios y más de Dios en mi vida. Y hacerlo a Dios no en un gran show. Sino que Dios dijo,

*¿No es más bien el ayuno que yo escogí, desatar las ligaduras de impiedad, soltar las cargas de opresión, y dejar ir libres a los quebrantados, y que rompáis todo yugo? ¿No es que partas tu pan con el hambriento, y a los pobres errantes albergues*

*en casa; que cuando veas al desnudo, lo cubras, y no te escondas de tu hermano? Entonces nacerá tu luz como el alba, (Isaías 58:6-8),*

Cuando usted está ayunando correctamente, haciendo lo que Dios quiere, ayunar y hacer, Dios quiere que usted libere quienes están oprimidos; que alimente a los hambrientos, que vista a los pobres. Tomar de la sustancia en usted y darla a alguien más. “Entonces nacerá tu luz como el alba”

*y tu salvación se dejará ver pronto; e irá tu justicia delante de ti, y la gloria de Jehová será tu retaguardia. Entonces invocarás, y te oírás Jehová; clamarás, y dirá él: Heme aquí. Si quitares de en medio de ti el yugo, el dedo amenazador, y el hablar vanidad; (Isaías 58:8-9);*

Así que hay un ayuno que honrará Dios. Y Dios estará con usted. El irá delante de usted y detrás de usted. El le responderá cuando usted llame. Ellos estaban ayunando, pero era solo una formalidad. Luego decían ellos “Bueno, ¿por qué no respondió Dios?” Y así que Dios responde porque El no estaba respondiendo.

*y si dieres tu pan al hambriento, y saciases al alma afligida, en las tinieblas nacerá tu luz, y tu oscuridad será como el mediodía. Jehová te pastoreará siempre, y en las sequías saciará tu alma, y dará vigor a tus huesos; y serás como huerto de riego, y como manantial de aguas, cuyas aguas nunca faltan. (Isaías 58:10-11).*

Así la prosperidad, la bendición, la gloria si usted vuelca su alma al hambriento y satisface al alma afligida.

*Y los tuyos edificarán las ruinas antiguas; los cimientos de generación y generación levantarás, y serás llamado reparador de*

*portillos, restaurador de calzadas para habitar. Si retrajeres del día de reposo tu pie, de hacer tu voluntad en mi día santo, y lo llames delicia, santo, glorioso de Jehová; y lo venerares, no andando en tus propios caminos, ni buscando tu voluntad, ni hablando tus propias palabras, entonces te deleitarás en Jehová; y yo te haré subir sobre las alturas de la tierra, y te daré a comer la heredad de Jacob tu padre; porque la boca de Jehová lo ha hablado. (Isaías 58:12-14).*

Así el camino correcto al ayuno; el camino incorrecto al ayuno; los propósitos correctos e incorrectos. Y así que sigue con el cuidado del Sabat, el modo correcto e incorrecto.